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平成２８年 第９回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２８年５月３０日（月） 開始時刻 午後３時１５分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  水越教育長，大場委員，若度委員，伊藤委員，山田委員 

４ 説明員   篠塚教育次長，小堀学校教育担当次長，梓澤教育企画課長， 

増渕総務担当主幹，神谷学校管理課長，栗原学校教育課長， 

大島学校健康課長，大久保生涯学習課長，伊藤中央図書館長， 

松本文化課長，阿部スポーツ振興課長，小林教育センター所長 

５ 書記    大出課長補佐，小島副主幹，田上係長，横塚係長，関総括，大毛主事 

６ 傍聴者   ５名 

７ 議題 

⑴ 審議事項 

  議案第１７号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出について 

議案第１８号 平成２９年度使用教科用図書採択に係る事務等について 

議案第１９号 宇都宮市社会教育委員の解職及び委嘱について 

議案第２０号 宇都宮市生涯学習センター運営審議会委員の解職及び委嘱について 

議案第２１号 宇都宮市教育支援委員会委員の解職及び委嘱について 

 

⑵ 報告事項 

  報告第２９号 平成２９年度指定管理者更新について 

報告第３０号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第３１号 学校等事件・事故について 

報告第３２号 平成２７年度学校給食費滞納対策の結果について 

報告第３３号 学校給食の食材（タケノコ）から放射性物質が検出されたことに伴

う対応について 

報告第３４号 平成２９年宇都宮市成人式会場の一部変更について 

 

⑶ その他 

  ① 文化会館受託事業「シティふれあいコンサート」について 

② 宇都宮市小学校特別支援学級合同運動会の開催について 
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８ 議事の内容 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから，平成２８年第９回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 伊藤委員，山田委員 

 

 第８回の教育委員会の会議録についてご意見などありますか。 

 （特になし，全員了承） 

 

 それでは，若度委員，伊藤委員，署名をお願いします。（会議録に署名） 

 

議案第１７号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出につ

いて 

議案第１９号 宇都宮市社会教育委員の解職及び委嘱について 

議案第２０号 宇都宮市生涯学習センター運営審議会委員の解職及び委嘱につ

いて 

議案第２１号 宇都宮市教育支援委員会委員の解職及び委嘱について 

報告第３０号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第３１号 学校等事件・事故について 

 は，「個人情報が含まれているもの」及び「意思形成過程にあるもの」であるた

め，非公開としてよろしいでしょうか。 

 

（全員賛成） 

 

 全員賛成ですので，これらにつきましては非公開とし，その他までの案件が終

了したあとに審議いたします。 

 

 

それでは，審議事項から入ります。 

議案第１８号 平成２９年度使用教科用図書採択に係る事務等について説明願

います。 

【説明要旨】 

○ 採択事務について，本年度より以下の点を変更したい。 

 ・ 調査員に加え，協議会委員からも教科書発行者との係りがない旨の誓約書

を徴する。 

 ・ 採択の透明性を高めるため，河内採択地区教科用図書採択協議会の採決部

分以外及び採択に係る教育委員会会議を全面的に公開するとともに，両市町

の教育委員会において採択が決定した後，採択協議会の委員名簿，資料，会

議の要旨，調査員会の委員名簿及び教育委員会会議録をＨＰにて公表する。

○ 採択協議会を公開するにあたり，傍聴要領を作成した。 

○ 平成２９年度使用教科用図書調査研究の観点については，県が示したものを

もとに，本市の実情に合わせて修正を行った。 



 ３

教育長 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

総務担当主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

学校健康課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

伊藤委員 

学校健康課長 

 

伊藤委員 

教育長 

 

 説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 特に，本年度より今まで非公開としていた部分を公開することとしているが，

特に異議はないか。（異議なし） 

 それでは，このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，議案第１８号を決定いたします。 

 

次に，報告事項に入ります。 

報告第２９号 平成２９年度指定管理者更新について説明願います。 

【説明要旨】 

○ 河内図書館については，民間事業者等のノウハウを活用することで，市民サ

ービスの向上や利用促進が期待できるため，公募することとした。 

○ 飛山城史跡公園については，将来にわたって継続的に史跡を保護していく上

で重要な地域の文化財愛護意識の高揚に取り組むことが求められることから，

周辺の地域住民を中心に構成され，史跡の発掘にかかわった人材を多く擁し，

史跡の保護，資料の保管・展示，見学者に対する解説・案内，体験学習等の企

画・指導などに関するノウハウを有する「特定非営利活動法人飛山城史跡愛護

会」による管理運営が最もふさわしいため，非公募とすることとした。 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第２９号を承認いたします。 

 

報告第３２号 平成２７年度学校給食費滞納対策の結果について説明願いま

す。 

【説明要旨】 

○ 現年度分「滞納額ゼロ」を重点目標として，各小・中学校の滞納対策本部を

中心に積極的に滞納対策を実施し，経済的な理由による滞納者に対する就学援

助・生活保護制度利用の勧奨，保護者の申出に基づく児童手当等を学校給食費

に充当徴収する仕組みの勧奨，児童手当等の支給日にあわせた滞納者への接触，

卒業生の過年度分滞納学校給食費の履行期限延長などの対策を行った。 

○ 平成２７年度分の滞納者は４４人であり，前年度比で１９人減少したことか

ら，滞納対策が一定の成果を上げている。 

○ 今後とも，各種制度の利用を勧奨するともに，学校と連携しながら滞納対策

を実施していく。 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

滞納者へはどのように接触しているのか。 

学校全体で組織される滞納対策本部内にて情報共有し，児童生徒の教育環境に

影響が無いよう配慮しながら接触を図っている。 

児童生徒への影響を懸念していたが，配慮しているとのことで安心している。

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３２号を承認いたします。 
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教育長 

 

学校健康課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

大場委員 

 

伊藤委員 

 

学校健康課長 

 

 

 

 

伊藤委員 

学校健康課長 

 

伊藤委員 

 

学校健康課長 

 

伊藤委員 

 

 

 

学校健康課長 

 

 

報告第３３号 学校給食の食材（タケノコ）から放射性物質が検出されたこと

に伴う対応について説明願います。 

【説明要旨】 

○ 出荷者が宇都宮市産タケノコに出荷制限区域のタケノコを混在させて出荷

し，流通したことから，平成２８年５月１０日に横川西小学校の給食で提供し

たタケノコごはんに使用したタケノコから基準値を超える放射性セシウムが検

出された。 

○ 平成２３年の東日本大震災による原子力発電所の事故以降，県と市が協力し

て農畜水産物や流通食品の検査を実施してきており，学校給食においては，サ

ンプリング検査を自主的に実施し，検査結果をホームページ等で公表すること

で安心や信頼感を得てきた。（３，９３３検体の検査を実施してきたが，精密測

定を要する食材はなかった。） 

○ 今回の事案を踏まえ，学校給食食材の自主検査について，給食の前日までに

検査結果が把握できるよう検査手法を変更し，５月２４日から順次実施してい

る。 

これまでも委員の皆様には都度報告してきたところであるが，今回，まとめて

説明がありました。質疑などありますか。 

 震災から５年が経ち，少し気が緩んでいたところがあったのではないかと感じ

ている。今回の事案をきっかけに，また気を引き締めていきたい。 

 学校給食衛生管理基準では当日搬入が原則となっているが，どのようにして事

前に検査するのか。  

 学校給食衛生管理基準では，「生鮮食品は原則として当日搬入すること，また，

当日搬入できない場合には，冷蔵庫等で適切に温度管理するなど衛生管理に留意

すること」と定められている。今後は，検査に要する部分のみを事前に搬入し，

実際に学校給食として提供する部分は当日搬入するといった対応をしていきたい

と考えている。 

 今後検体として出すものには生鮮食品も含まれることとなるのか。 

検体となるのは野菜が中心となる。検体に供する部分を前日に搬入することと

なる。 

それでは，検体となる食材については，これまでよりも鮮度が落ちたものを提

供することとなるのか。 

学校給食衛生管理基準は搬入の条件を定めたものであり，出荷の条件を定めた

ものではないことから，鮮度の落ちたものを提供することとなるものではない。

学校給食衛生管理基準では，より新鮮なものを提供するために当日搬入として

いるのではないのか。検体とする部分のみを前日搬入するといっても，学校給食

として当日搬入するものも事前に用意されているのであれば，鮮度の落ちたもの

を提供することになるのではないか。 

当日搬入の原則は，鮮度ではなく，食材が混在して保管されることによる食中

毒発生を防止することに配慮したものである。適切な温度管理等に努めることに

より，鮮度の落ちることのないよう努めていく。 
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若度委員 

 

 

学校健康課長 

 

 

 

山田委員 

学校健康課長 

教育長 

 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

本市では，学校給食においても地産地消を掲げ，地場農産物を使用した学校給

食の提供に努めてきたところであるが，今回の事案のように，宇都宮市産の食材

に他市町産の食材が混在することの無いよう，調査を行っていくのか。 

生産流通部門については，県の所管となるところであるが，今後は，流通業者

への指導のみでなく，出荷者に対する指導も徹底していくという考え方が示され

ている。本市の関連部局においても，県と連携して対応を強化していくとのこと

である。 

現在，学校給食では生野菜を提供しているのか。 

適切な処理をした上で生野菜も提供している。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３３号を承認いたします。 

 

報告第３４号 平成２９年宇都宮市成人式会場の一部変更について説明願いま

す。 

【説明要旨】 

○ ４月教育委員会において，平成２９年の成人式会場について報告したところ

であるが，二荒山会館が使用できなくなってしまったことから，以下のとおり

会場変更を行った。 

 ・ 清原中学校区  二荒山会館     ⇒ ホテルニューイタヤ 

 ・ 雀宮中学校区  二荒山会館     ⇒ ホテルニューイタヤ 

 ・ 国本中学校区  ホテルニューイタヤ ⇒ ホテル東日本宇都宮 

 ・ 上河内中学校区 ホテルニューイタヤ ⇒ ホテルマイステイズ宇都宮 

 説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 それでは，報告第３４号を承認いたします。 

 

 

 次は，「その他」の案件になります。 

「その他」の案件については資料提供のみですので，後ほどご覧ください。 

 

 

以上で公開できる案件を終了いたします。 

これからの案件については非公開の案件であるため，傍聴者の退席をお願いし

ます。 

 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 
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教育長 

 

 

 

 

 

署名委員 

 

 

署名委員 

議案第１７号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出につ

いて 

⇒ 決定 

 

議案第１９号 宇都宮市社会教育委員の解職及び委嘱について 

⇒ 決定 

 

議案第２０号 宇都宮市生涯学習センター運営審議会委員の解職及び委嘱につ

いて 

⇒ 決定 

 

議案第２１号 宇都宮市教育支援委員会委員の解職及び委嘱について 

⇒ 決定 

 

報告第３０号 教育行政相談の内容と対応について 

 ⇒ 承認 

 

報告第３１号 学校等事件・事故について 

 ⇒ 承認 

 

連絡事項説明（事務局） 

 第１０回教育委員会（定例会）の開催について 

  ・ ６月２４日（金） 午後２時３０分～ 定例会 

             午後４時００分～ 委員協議会 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後４時２０分 

 

 

 

 

 

                  

 

 

                  

 

 


